

---

## **Etude de suivi Queer Quit : résumé du rapport final**

Le présent projet constitue une étude de suivi de l'étude principale réalisée dans les années 2008-2010, qui portait sur un programme pour les hommes homosexuels désireux d'arrêter de fumer, et qui avait été achevée avec succès. Sur la base du cours de *Gay Men's Health Charity GMFA* proposé à Londres, un programme intitulé « Queer Quit » a été réalisé en Suisse, lequel visait explicitement à promouvoir l'égalité des chances auprès des hommes homosexuels. En effet, par rapport aux hommes hétérosexuels, ceux-ci sont moins bien lotis dans de nombreux domaines de la santé.

Financée par le Fonds de prévention du tabagisme, la réalisation de l'étude de suivi était à l'origine prévue entre début 2012 et fin 2014. En raison des difficultés rencontrées à recruter des participants, et vu le retard qui en a résulté pour le projet, les différentes parties ont convenu d'un commun accord d'interrompre avant son terme l'étude de suivi. Le présent projet ne comporte donc que les indications qui étaient disponibles au moment de l'interruption. Différents objectifs n'ont pas été atteints, notamment en raison de l'interruption. Pour certains objectifs, le degré de réalisation n'est pas connu. A cause de l'échantillonnage restreint (32 participants), les analyses statistiques doivent être considérées d'un œil critique.

Après six mois, le taux d'abstinence à sept jours des participants était encore de 21,8 % (étude principale : 28,6 %), le taux d'abandon (40,6 %) étant plus élevé que dans l'étude principale (28,6 %). L'inclusion de la Suisse romande a constitué une nouveauté de l'étude de suivi. Dans l'unique cours réalisé dans cette région linguistique, le taux d'abstinence a atteint 0 %. Conformément aux attentes, il était plus élevé en Suisse alémanique (31,8 %), résultat comparable à celui de l'étude principale, réalisée uniquement en Suisse alémanique. En tenant compte du taux d'abandon élevé, le taux d'abstinence des participants alémaniques ayant suivi le cours s'élevait même à 70 % (étude principale : 40%).